

## INFORME DE ACTIVIDAD INTERMEDIA Octubre de 2022 - febrero de 2023

### 1. MIEMBROS

En 2022, AREPO recibió 29 cuotas de asociación.

AREPO representa actualmente a 34 regiones de 8 Estados miembros diferentes. La región francesa Grand-Est se unió a AREPO como observador en octubre de 2022.

### 2. POLÍTICAS EUROPEAS

#### 2.1 POLÍTICA DE CALIDAD DE LA UE

Sobre la base de los resultados de los debates en el seno del **grupo de trabajo técnico sobre la revisión de las IG** creado durante el verano de 2022, compuesto por expertos de sus regiones miembros y miembros de su Comité Científico, AREPO pudo **redactar un [texto con 50 propuestas de enmiendas](#)** para contribuir al proceso legislativo. **Muchas de las enmiendas de AREPO fueron incluidas por el ponente De Castro en su informe (24 de 50), mientras que 32 de las 122 enmiendas presentadas por el eurodiputado De Castro se inspiraron, al menos en parte, en nuestras propuestas.**

Tras la presentación del informe De Castro, [AREPO presentó otras enmiendas en noviembre de 2022](#), muchas de las cuales han sido presentadas por otros diputados de la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo (Comisión Agri).

[Se han presentado cerca de 800 enmiendas en la comisión de Agricultura](#). El ponente confía en que en la primavera de 2023 los eurodiputados voten la posición del Parlamento Europeo (PE) para iniciar los diálogos a tres bandas en verano y concluir el proceso legislativo con el Consejo de la Unión Europea bajo Presidencia española en octubre/noviembre de 2023.

El proceso legislativo por parte del PE implica también a la Comisión de Asuntos Jurídicos (JURI), que tiene competencias compartidas en este expediente sobre el papel de la EUIPO y los aspectos relacionados con los Derechos de Propiedad Intelectual (DPI). En consecuencia, la Comisión JURI también presentó enmiendas.

En noviembre de 2022, [AREPO presentó su conjunto de enmiendas al informe JURI](#). A pesar de compartir la intención de aclarar el papel de la EUIPO dentro del reglamento principal en lugar de a través de actos delegados, **sigue habiendo una gran diferencia de posición sobre el papel de la EUIPO**. De hecho, la comisión JURI está muy a favor de que la EUIPO participe en la gestión del sistema y en el análisis de las especificaciones de los productos, como se propone para las IG no agrícolas. JURI [aprobó su posición a finales de enero de 2023](#).

A lo largo de 2022, AREPO trabajó como experto para el Dictamen del Comité de las Regiones (CDR) sobre la revisión de las IG, apoyando a la ponente del CDR, la **Sra. Karine Gloanec Maurin** (Presidenta de la Communauté de communes des Collines du Perche, Primera Teniente de Alcalde de Couëtron au Perche y Consejera Regional para Europa y el Desarrollo Económico Internacional - Región Centro-Val de Loire). [Este dictamen fue aprobado por unanimidad por el Pleno del CDR a finales de noviembre de 2022](#).

Además, por parte del Consejo de la Unión Europea, la Presidencia sueca de turno presentó un [documento en el que se exponían tres posibles opciones políticas](#) relativas al papel que desempeñaría la EUIPO en materia de IG. AREPO, junto con CEVI, Copa Cogeca, EFOR y origIn EU, envió una carta conjunta a las Representaciones Permanentes de los Estados miembros de la UE, solicitando el apoyo a la opción política 2 (la EUIPO se encargará únicamente de las tareas administrativas).

#### 2.2 ESTRATEGIA "GRANJA A TENEDOR

##### 2.2.1 ETIQUETADO NUTRICIONAL EN LA PARTE DELANTERA DEL ENVASE (FOPNL)

Tras varios aplazamientos, estaba previsto que a principios de 2023 se publicara una propuesta de revisión del Reglamento sobre la información alimentaria facilitada al consumidor, que incluye una propuesta de FOPNL. Sin embargo, parece que la Comisión volverá a aplazar su propuesta hasta otoño de 2023. Teniendo en cuenta que las elecciones al nuevo Parlamento Europeo tendrán lugar en 2024, hay muy pocas posibilidades de que esta propuesta se debata y apruebe durante la actual legislatura.

El 30 de noviembre 2022, quince Regiones Europeas de Italia, Grecia, España, Francia, Finlandia y Portugal, junto con AREPO, celebraron un evento sobre el etiquetado nutricional en el Parlamento Europeo organizado por el eurodiputado Paolo De Castro. El evento tenía como objetivo discutir con los eurodiputados, los ministros regionales, las partes interesadas y los investigadores los enfoques que la nueva legislación europea FOPNL debe considerar para cumplir con la expectativa de informar en lugar de influir en las decisiones del consumidor para una dieta sana y equilibrada. [Haga clic aquí para leer más.](#)

### 2.3 POLÍTICA DE PROMOCIÓN

AREPO participa regularmente en el Grupo de Diálogo Civil de la DG AGRI sobre la promoción, así como **en el Infoday sobre el programa de promoción** ([haga clic aquí para ver las presentaciones del evento virtual 2023](#)), **con el fin de poner al día a sus miembros.** Además, cada año AREPO actualiza y comparte con sus miembros la [nota descriptiva sobre la política de promoción.](#)

Además, en noviembre de 2022, AREPO y otras 16 organizaciones representativas del sector agroalimentario enviaron una [carta conjunta al Comisario de Agricultura](#), Janusz Wojciechowski, en la que le pedían lo siguiente:

- 1) Un Programa de Trabajo Anual (PTA) 2023 inclusivo que no discrimine ningún tipo de producto o sector agrícola de la UE e incluya la carne roja y procesada y las bebidas alcohólicas en la lista de productos que pueden recibir financiación;
- 2) La rápida publicación de la propuesta de la Comisión para la revisión del Reglamento 1144/2014 sobre la Promoción de los productos agrícolas de la UE.

AREPO también continúa monitoreando el proceso de revisión de la Política de Promoción de la UE ([Haga clic aquí para consultar la posición presentada a la consulta pública relacionada](#)). Se esperaba que la propuesta legislativa se publicara en junio de 2022; sin embargo, aún no se ha publicado, debido a la falta de acuerdo dentro de la Comisión sobre la lista de productos que deben excluirse de la promoción (en particular, la carne roja y el vino). Como resultado, AREPO junto con otras 16 organizaciones que representan al sector agroalimentario, [enviaron una carta conjunta al Sr. Frans Timmermans](#), Vicepresidente Ejecutivo de la Comisión Europea, **y al Sr. Janusz Wojciechowski**, Comisario de Agricultura, expresando su preocupación por el retraso en la publicación de la propuesta de la CE sobre la revisión de la Política de Promoción de la UE e instando a la Comisión para su rápida publicación.

### 2.4 IG NO AGRÍCOLAS

Desde hace varios años, AREPO sigue la evolución de la UE en el ámbito de las IG no agrícolas, reclamando su reconocimiento e insistiendo en la importancia de la protección de todas las IG. En este marco, AREPO ha colaborado con la **Asociación Francesa de las Indicaciones Geográficas Industriales y Artesanales (AFIGIA)**, **apoyando la puesta en marcha de una estrategia de lobbying a nivel de la UE** para hacer valer las reivindicaciones del sector ante las instituciones comunitarias. Esta cooperación se ha consolidado mediante un acuerdo de asociación que [convierte a AFIGIA en uno de los miembros asociados de AREPO.](#)

El 13 de abril de 2022 se publicó una [propuesta legislativa](#). Los servicios de AREPO compartieron un [análisis](#) con los miembros de AREPO.

Actualmente estamos siguiendo el [desarrollo del proceso legislativo](#), confiando en el trabajo realizado por AFIGIA y apoyando sus acciones.

## 3. CONSEJO CIENTÍFICO

El Consejo Científico ha dado la bienvenida a nuevos académicos e investigadores de centros de investigación y universidades situados en algunas de nuestras regiones miembros de Alemania, España, Francia, Italia, Grecia, así como a expertos en el campo de las Indicaciones Geográficas y la Propiedad Intelectual procedentes de regiones no miembros o de países no representados en AREPO (Austria, Inglaterra).

Los miembros del órgano de dirección del Consejo Científico, el Comité Científico de AREPO, contribuyeron a las reuniones del grupo de trabajo sobre la revisión de la IG.

Haga clic aquí para leer la [descripción](#) detallada [de la estructura del Consejo Científico de AREPO](#).

## 4. COOPERACIÓN CON LAS INSTITUCIONES DE LA UE

### 4.1 COMISIÓN EUROPEA

AREPO es miembro de **3 Grupos de Diálogo Civil de la DG AGRI**: "Calidad y Promoción" (2 escaños), "Agricultura Ecológica" (2 escaños) y "Desarrollo Rural" (1 escaño). Este es uno de los puntos fuertes de AREPO y muestra el reconocimiento de su legitimidad por parte de la CE.

Se ha revisado el funcionamiento de los Grupos de Diálogo Civil. **Los grupos se han reducido a 7 y sólo un experto de cada organización formará parte del grupo elegido.**

La Comisión publicó una nueva convocatoria de candidaturas para el CDG a finales de 2022.

**AREPO ha sido reelegida como miembro del Grupo de Diálogo Civil sobre Calidad y Promoción.**

AREPO también ha presentado su candidatura para el CDG "Agricultura ecológica" y para el CDG "Planes estratégicos y asuntos horizontales de la PAC". Dado que se ha ampliado el plazo de presentación de candidaturas para estos grupos, **aún se está a la espera del resultado del proceso de selección.**

AREPO participó en el **Diálogo de la Sociedad Civil de la DG TRADE** para supervisar la evolución de los acuerdos bilaterales de libre comercio, con especial atención a la protección de las IG.

AREPO ha sido invitada regularmente a las conferencias de alto nivel de la DG AGRI. Además, el Comisario de Agricultura, **Sr. Janusz Wojciechowski**, confirmó su participación en la 5 Edición del Evento Europeo sobre Calidad y Productos de Origen organizado por AREPO, en el marco del proyecto AGROSMARTglobal.

### 4.2 PARLAMENTO EUROPEO

El Parlamento Europeo reacciona positivamente a nuestras demandas.

AREPO ha establecido sólidas relaciones con varios eurodiputados de la Comisión AGRI sensibles al tema de la calidad (Clara Aguilera, Eric Andrieu, Isabel Carvalhais, Paolo De Castro, Jérémy Decerle, Herbert Dorfmann, Martin Häusling, Norbert Lins, Irène Tolleret).

Prueba de esta sólida relación son los objetivos alcanzados en el complejo proceso de reforma de la PAC, en el que muchas de nuestras propuestas de enmienda han sido presentadas por los eurodiputados y han contribuido a la formulación del texto final ([consulte aquí el análisis de AREPO sobre el texto final](#)).

Más recientemente, AREPO ha desarrollado nuevas relaciones con los eurodiputados que están trabajando en la propuesta legislativa sobre las IG con el fin de identificar las áreas de trabajo común y presentar las propuestas de enmienda de AREPO. **Muchas de las enmiendas de AREPO fueron incluidas por el ponente De Castro en su informe (24 de 50), mientras que 32 de las 122 enmiendas presentadas por el eurodiputado De Castro se inspiraron, al menos en parte, en nuestras propuestas.**

Tras la presentación del informe De Castro, [AREPO presentó otras enmiendas en noviembre de 2022](#), muchas de las cuales han sido presentadas por otros diputados de la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo (Comisión Agri).

**El eurodiputado Paolo De Castro (S&D)** participará en la 5 Edición del Evento Europeo sobre Calidad y Productos de Origen organizado por AREPO, en el marco del proyecto AGROSMARTglobal.

Además, AREPO es miembro del Intergrupo **sobre vinos, bebidas alcohólicas y alimentos de calidad**, presidido por la eurodiputada **Irène Tolleret** (Renew Europe). En la reunión del intergrupo celebrada el 5 de octubre de 2022, para discutir la revisión del sistema de IG de la UE, el Secretario General de AREPO, el Sr. Laurent Gomez tomó la palabra para recordar la posición y las prioridades de AREPO sobre la revisión.

Por último, desde febrero de 2020, la **Unidad "Linking the Levels" (LINK) del Servicio de Investigación Parlamentaria Europea (EPRS) del Parlamento Europeo**, reconoció a AREPO como una asociación europea bien establecida y mostró interés en cooperar con nosotros. Esta unidad, creada recientemente para reunir los niveles local, regional, nacional y europeo de toma de decisiones en Europa, tiene como objetivo contribuir a una mejor elaboración de la legislación de la UE.

---

#### 4.3 COMITÉ EUROPEO DE LAS REGIONES

AREPO participa a menudo en los **trabajos de la Comisión NAT del Comité de las Regiones, aportando su experiencia en varios temas.**

En concreto, los responsables políticos de AREPO trabajaron como expertos para apoyar al ponente del CDR, el **Sr. Uroš Brežan** (actual Ministro de Medio Ambiente y Espacio de la República de Eslovenia), en la redacción de su dictamen sobre el plan de acción de la UE para la agricultura ecológica. El dictamen fue aprobado por el 147<sup>th</sup> Pleno del Comité de las Regiones en diciembre de 2021.

Además, a raíz de la publicación de la propuesta de reglamento de la CE sobre la revisión de las indicaciones geográficas, los responsables políticos de AREPO han sido nombrados expertos, apoyando a la ponente del CDR para el dictamen sobre la revisión del sistema de indicaciones geográficas de la UE, la **Sra. Karine Gloanec-Maurin**. En particular, AREPO apoyó a la ponente durante las reuniones con otros actores institucionales y partes interesadas, y elaboró el proyecto de dictamen elaborando propuestas de enmienda y recomendaciones políticas sobre el texto de la Comisión Europea, basándose en el trabajo interno de AREPO y en la interacción con otras partes interesadas en las IG a nivel de la UE. [Este dictamen fue aprobado por unanimidad por el pleno del CDR a finales de noviembre de 2022.](#)

---

#### 4.4 COMITÉ ECONÓMICO Y SOCIAL EUROPEO

A menudo se invita a AREPO a contribuir con su experiencia a los trabajos de algunos grupos del Comité Económico y Social Europeo.

---

#### 4,5 EUIPO

A pesar de defender su posición sobre la gestión del sistema de IG de la UE, AREPO se ha mantenido abierta a reunirse y cooperar con la EUIPO.

Con el fin de comprender y debatir las competencias que la EUIPO ha desarrollado en materia de IG, así como su relación con la DG AGRI de la Comisión Europea, **AREPO creó un grupo técnico que se reunió con la EUIPO el 18 de marzo<sup>th</sup> 2022 durante un webinar Zoom** ([haga clic aquí para leer el informe de la reunión](#)).

El 31 de marzo<sup>st</sup>, la Presidenta de AREPO, **Sra. Begoña García Bernal**, mantuvo una reunión con el **Director Ejecutivo de la EUIPO, Sr. Christian Archambeau**, para discutir las preocupaciones planteadas por AREPO sobre la implicación de la EUIPO en la gestión del sistema de IG de la UE.

El 31 de mayo de 2022, AREPO fue invitada como ponente en el seminario web [El uso de las indicaciones geográficas cuando los productos protegidos por IG son ingredientes](#), organizado en el marco del [proyecto carlPI](#), financiado por el 11º Fondo Europeo de Desarrollo e implementado por la EUIPO. Haga clic aquí para [descargar la presentación](#). Haga clic aquí para ver la [grabación del](#) seminario web.

Durante el verano de 2022, AREPO fue invitada a participar en la consulta pública de las partes interesadas relativa a la actualización de las Directrices sobre la Práctica seguida en Materia de Marcas y de las Directrices sobre la Práctica seguida en Materia de Dibujos y Modelos para 2023.

Además, a principios de octubre de 2022, AREPO acompañó al ponente del Comité de las Regiones en una visita a Alicante.

Por último, la Sra. Katarina Kompari, especialista jurídica en propiedad intelectual de la EUIPO, participará en la conferencia organizada en el marco de la 5 Edición del Evento Europeo sobre Productos de Calidad y Origen.

## 5. COOPERACIÓN CON ORGANIZACIONES ASOCIADAS Y MIEMBROS ASOCIADOS

**AREFLH:** cooperación en la política de promoción y en la estrategia Farm 2 Fork.

**Agrirregiones:** apoyo al mantenimiento del papel de las regiones como autoridades de gestión en los planes estratégicos de la PAC y cooperación en la estrategia "De la granja a la mesa".

**Qualivita:** cooperación para la promoción de nuevas Indicaciones Geográficas.

**oriGIn:** colaboración en el desarrollo de estrategias y herramientas sostenibles para las IG. Colaboración para defender juntos las indicaciones geográficas a escala de la UE, adoptando una posición común y una estrategia de presión en relación con la PAC y cooperando en la revisión de las IG. Además, colaboración en las propuestas para el Programa de Trabajo Anual y la revisión de la Política de Promoción.

**AREV:** colaboración en la revisión del IG.

**EFOW:** colaboración en materia de sostenibilidad y revisión de las IG, colaboración en las propuestas para el Programa de Trabajo Anual y la revisión de la Política de Promoción.

**Copa-Cogeca:** colaboración en la revisión de la IG y en las propuestas para el Programa de Trabajo Anual y la revisión de la Política de Promoción.

**Movimiento Campesino Europeo (MER):** colaboración e intercambio de información en el Intergrupo sobre Zonas Rurales, Montañosas y Remotas ([RUMRA](#)).

**Euromontana:** intercambio y colaboración en torno al término facultativo de calidad "producto de montaña". Colaboración en la respuesta a la consulta pública de la CE sobre la política de promoción. Colaboración en el marco de dos proyectos de la UE.

**Eurofoiegras:** cooperación y apoyo en la consulta sobre normas de comercialización.

**AFIGIA:** cooperación en el ámbito de las IG no agrícolas y apoyo en el establecimiento de una estrategia de lobby a nivel de la UE para plantear las demandas de este sector ante las instituciones comunitarias.

**IFOAM:** cooperación en el ámbito de la agricultura ecológica.

## 6. EVENTOS AREPO

- [ETIQUETADO NUTRICIONAL FRONT-OF-PACK: ¿CUÁL ES EL MEJOR ENFOQUE?](#) (30 de noviembre de 2022, Parlamento Europeo, Bruselas): Quince regiones europeas de Italia, Grecia, España, Francia, Finlandia y Portugal, junto con AREPO, celebraron un evento sobre el etiquetado nutricional en el Parlamento Europeo organizado por el eurodiputado Paolo De Castro. El evento tenía como objetivo discutir con los eurodiputados, ministros regionales, partes interesadas e investigadores los enfoques que la nueva legislación europea FOPNL debe considerar para cumplir con la expectativa de informar en lugar de influir en las decisiones del consumidor para una dieta sana y equilibrada.
- [Segundo seminario web de la Plataforma Multiactores de la UE sobre "Sistemas europeos de calidad: el valor añadido para las cadenas de valor de montaña"](#), organizado en el marco del proyecto MOVING (8 de noviembre de 2022, en línea): AREPO presentó su posición y recomendaciones políticas sobre la propuesta de la Comisión Europea relativa a la revisión de las IG de la UE.

## 7. OTROS SEMINARIOS WEB Y CONFERENCIAS

- [Asamblea de la Red Rural Europea](#) (5 de octubre de 2022)

- [Acto de lanzamiento de la red de la PAC de la UE](#) (6 de octubre de 2022)
- **BuyFood Toscana**, (21 octubre 2022)
- [Conferencia Perspectivas Agrícolas de la UE 2022](#) (8-9 de diciembre de 2022, Bruselas y en línea)
- [Infoday sobre política de promoción](#) (1-2 de febrero de 2023, Bruselas y en línea)
- **Mesa redonda sobre la revisión de la política de indicaciones geográficas de la UE** (7 de febrero, Parlamento Europeo, Bruselas): organizada por oriGIn EU para debatir los últimos avances de la reforma del sistema de indicaciones geográficas de la UE.

## 8. ESTRATEGIA DE COMUNICACIÓN

Desde noviembre de 2019, el equipo de AREPO ha estado trabajando en el establecimiento de una nueva estrategia de comunicación con el fin de encontrar múltiples herramientas para comunicarse con sus miembros y llegar a ellos, así como para promover mejor las actividades llevadas a cabo. Esta estrategia incluye la **revisión del sitio web y una mejor participación en las redes sociales**.

**SITIO WEB DE AREPO:** En abril de 2022 se publicó en línea un nuevo sitio web. Un diseño gráfico más pegadizo y dinámico para un sitio más fácil de usar donde los miembros podrían estar al día y encontrar todas las noticias relativas a las actividades de AREPO y las políticas de la UE seguidas, así como ser capaz de compartirlo en las redes sociales. También creamos una sección dedicada a una serie de herramientas para las IG donde encontrará:

- **Publicaciones y estudios de AREPO;**
- **Bibliografía sobre estudios de Indicaciones Geográficas** y temas relacionados;
- **Mapa sobre las ofertas de formación de las universidades de nuestras regiones miembros**, que imparten cursos dedicados íntegramente a las indicaciones geográficas y los regímenes de calidad;
- Bases de datos existentes relacionadas con las IG y los regímenes de calidad de la UE.

**MEDIOS SOCIALES DE AREPO:** Los medios sociales de AREPO dan prioridad a las noticias sobre las IG y la política de calidad de la UE, así como sobre la política agrícola de la UE y todos los temas relacionados. Estos canales también se utilizan para promover nuestras actividades entre nuestros miembros y hacia el exterior. En general, buena tasa de participación en las redes sociales. Interacciones con las cuentas de las instituciones de la UE en los medios sociales, especialmente con la DG AGRI y algunos de sus representantes en Twitter. Sin embargo, cabe recordar que las acciones de AREPO se dirigen generalmente a un público muy específico, que no es el público en general.

- [Facebook](#): 684 Me gusta; 733 Seguidores.
- [Twitter](#): 287 Seguidores.
- [LinkedIn](#): 541 seguidores.

### AREPO EN LA PRENSA:

- [Euronews](#), la cadena de televisión paneuropea multilingüe de información internacional, se puso en contacto con AREPO para entrevistar a su Presidenta, la Sra. Begoña García Bernal, sobre el peligro del cambio climático para algunas denominaciones de origen. [Haga clic aquí para ver la entrevista](#) (actualmente disponible sólo en español).
- [Capital](#), programa de televisión francés en horario de máxima audiencia en un canal importante (M6), cubrió el evento sobre etiquetado nutricional celebrado en PE el 30 de noviembre de 2022. [Haga clic aquí para verlo](#).

## 9. PROYECTOS EUROPEOS

### EN MARCHA

#### 9.1 AGROSMARTglobal (EJE PRIORITARIO 2 DEL PROGRAMA INTERREG SUDOE 2014-2020)



El [proyecto AGROSMARTglobal "Espacio para la competitividad, la promoción y la expansión internacional inteligente de las cooperativas agroalimentarias del medio rural Sudoe"](#) es un proyecto de 3,5 años (octubre 2019 - marzo 2023) en el que participan 10 socios de Francia, España y Portugal y coordinado por la Unión de cooperativas agroalimentarias de Galicia (AGACA), España. El proyecto está cofinanciado por el [Programa Interreg Sudoe 2014-2020](#) dentro del Eje Prioritario 2: Fomento de la competitividad e internacionalización de las PYME del Sudoeste Europeo (Sudoe).

El objetivo general de AGROSMARTglobal es contribuir a **paliar las dificultades a las que se enfrentan las zonas rurales del suroeste de Europa** y promover su desarrollo económico mediante la búsqueda de soluciones transnacionales eficaces para mejorar la competitividad y la internacionalización de sus cooperativas agroalimentarias.

Para lograr este objetivo, el proyecto AGROSMARTglobal ha optado por consolidar el [espacio de promoción, intercooperación y competitividad de las cooperativas agroalimentarias de Sudoe](#) (puesto en marcha durante el proyecto [AGROSMARTcoop](#)) mediante el desarrollo de herramientas y servicios avanzados de apoyo para reforzar su posicionamiento e internacionalización a través de la **implementación de estrategias de marketing digital** que se apoyan en la cooperación interempresarial.

AREPO forma parte del consorcio AGROSMARTglobal como socio interno y desempeña un papel importante en las actividades destinadas a **proteger las indicaciones geográficas en Internet**. El proyecto ha identificado la necesidad de apoyar y reforzar la promoción y protección en Internet de productos agroalimentarios de calidad como las IG, que representan una parte importante de las exportaciones del suroeste de Europa.

Para llevar a cabo esta actividad, AREPO -en colaboración con expertos competentes en el ámbito de la propiedad intelectual- elaboró **una guía de "buenas prácticas"** para consorcios de IG, asociaciones de productores y cooperativas de la UE, con el objetivo de **proporcionarles herramientas operativas para proteger sus Indicaciones Geográficas (IG) en Internet**. La lucha contra el fraude en Internet es esencial para proteger los derechos de productores y consumidores.

La guía se comunicará próximamente a las regiones miembros y se presentará en la 5ª edición del evento europeo para la promoción de los productos de calidad y de origen organizado por AREPO en el marco del proyecto.

AREPO también presentó la guía de buenas prácticas en el Foro Final de AGROSMARTglobal para difundir los principales resultados del proyecto. Este evento fue organizado por la coordinadora AGACA (Unión de Cooperativas Agroalimentarias de Galicia) en Santiago de Compostela, Galicia, los días 7, 8 y 9 de febrero de 2023.

Por último, AREPO desempeña un papel clave en la difusión de los resultados del proyecto entre su red y los representantes políticos estratégicos, y es en este contexto que AREPO organiza su gran **evento europeo para la promoción de los productos de calidad y de origen** el 30 de marzo de 2023 en Bruselas: AREPO se beneficiará de 26 820 euros cofinanciados al 75% por el FEDER para financiar la organización de este evento en el marco del proyecto AGROSMARTglobal con el fin de poner de relieve el proyecto durante la tarde de conferencias y permitir a las cooperativas agroalimentarias del Sudoe promover sus productos de calidad y de origen ante un amplio público de actores agrícolas durante la tarde de degustación.

AREPO cuenta con un **presupuesto total de 118.360 euros, cofinanciado en un 75% por el FEDER**, para llevar a cabo todas sus actividades.

## 9.2 MOVING (PROYECTO RIA DEL PROGRAMA HORIZONTE 2020)



**RUR-01-2019: "Construir políticas rurales modernas sobre visiones a largo plazo y compromiso social"**

[MOVING - MOuntain Valorisation through INterconnectedness and Green growth](#) - es un proyecto de cuatro años (septiembre de 2020 - agosto de 2024) que reúne a 23 socios y está coordinado por la Universidad de Córdoba, España.

El **objetivo general de MOVING** es crear capacidad y codesarrollar marcos políticos pertinentes en toda Europa para el **establecimiento de cadenas de valor que contribuyan a la resiliencia y sostenibilidad de las zonas de montaña frente al cambio climático**. Para lograr este objetivo, MOVING ha puesto en marcha un proceso

participativo ascendente con los actores de la cadena de valor (partes interesadas y responsables políticos regionales y europeos): **la Comunidad de Práctica (CoP)**.

La CoP es un elemento central del proyecto. Consiste en una interfaz Ciencia-Sociedad-Política a nivel europeo para involucrar a diferentes partes interesadas (socios de MOVING y externos al proyecto) y a diferentes niveles territoriales (regional y europeo) en torno a la resiliencia al cambio climático de las cadenas de valor de montaña, y para reunir a las partes interesadas para contribuir a la co-creación y validación de todos los resultados de investigación entregados por MOVING.

La CoP MOVING se ha materializado a través de Plataformas Multi-Actor (MAPs). MOVING ha creado 24 MAPs en toda Europa:

- **23 Plataformas Multiactores regionales (PMA regionales)**, establecidas en las 23 regiones de referencia identificadas por los socios del proyecto: permitirán el intercambio de conocimientos locales entre las partes interesadas de las regiones de referencia hasta el nivel europeo. Para más información sobre las PAM regionales, [pulse aquí](#).
- **1 Plataforma Europea Multiactores (EU MAP)**: proporcionará un espacio para que las partes interesadas intercambien, aprendan e interactúen a nivel europeo sobre la resiliencia al cambio climático de las cadenas de valor de montaña. ¿Está interesado en unirse a la EU MAP? Obtenga [más información aquí](#).

AREPO forma parte del consorcio MOVING como **socio interno** y desempeñará un papel fundamental en la **evaluación de las recomendaciones políticas** emitidas por el proyecto.

AREPO participa activamente en la promoción y difusión de los resultados del proyecto MOVING. Con este fin, AREPO contribuyó a la definición del programa y realizó una presentación durante el [segundo seminario web del PAM de la UE sobre los sistemas de calidad de la UE y su valor añadido para las cadenas de valor de montaña](#), celebrado el 8 de noviembre<sup>th</sup> 2022.

Además, AREPO ha empezado a trabajar en colaboración con Euromontana en la elaboración de una **encuesta sobre la aplicación del término de calidad facultativo (TCO) producto de montaña para las regiones y los productores**. AREPO y Euromontana llevarán a cabo la encuesta a través de sus redes durante el mes de marzo de 2023. Los resultados de la encuesta se utilizarán para actualizar y ampliar el [informe de Euromontana sobre la aplicación y el impacto del OQT \(2020\)](#). Estos resultados se comprobarán y analizarán mediante tres estudios de casos nacionales en Rumanía, Francia e Italia, realizados por los socios de MOVING.

Por último, AREPO contribuirá a la elaboración y evaluación de recomendaciones políticas.

Los días 17 y 18 de octubre de 2022, AREPO participó en la primera reunión presencial del Comité Directivo de MOVING en Saignélegier (Suiza). Con el fin de discutir y evaluar la evolución del proyecto, otra reunión del Comité Directivo tuvo lugar virtualmente los días 7-8 de febrero de 2023.

AREPO cuenta con un **presupuesto total de 85 600 euros, financiado al 100% por el programa**, para llevar a cabo todas sus actividades.

## A LA ESPERA DE PRESENTACIÓN

### 9.3 CONVOCATORIA HORIZONTE EUROPA SOBRE INDICACIONES GEOGRÁFICAS Y SOSTENIBILIDAD

AREPO ha identificado un tema importante en el programa de trabajo de Horizonte Europa para 2023: la convocatoria "**HORIZON-CL6-2023-COMMUNITIES: Investigar la contribución de las indicaciones geográficas (IG) al desarrollo sostenible y optimizar el apoyo a los regímenes de reciente creación**".

La convocatoria prevé un **presupuesto de 3 millones de euros para**, entre otros objetivos, proporcionar un análisis sólido del estado de la investigación sobre el impacto de los sistemas de IG en términos de sostenibilidad; evaluar el impacto de la sostenibilidad de todos los productos con IG y formular mejores prácticas, herramientas de decisión y recomendaciones para productores y responsables políticos con el fin de mejorar la sostenibilidad de las IG.

El principal objetivo del proyecto es mejorar el diseño y la aplicación del sistema de indicaciones geográficas para apoyar la implantación de una agricultura sostenible, unos alimentos sanos y sostenibles y unos sistemas alimentarios sostenibles en consonancia con los objetivos de la estrategia "de la granja a la mesa".



AREPO es miembro activo de un consorcio coordinado por el INRAE y compuesto por varios miembros de su consejo científico, socios del proyecto Strength2food de H2020 y otros socios científicos de toda la UE.

**El papel principal de AREPO será crear y coordinar una red multi-actores de partes interesadas del sector de las IG** (productores de IG, consumidores, organismos de control y autoridades públicas) con el fin de apoyar la co-creación de la investigación científica, así como validar y difundir los resultados. En colaboración con Euromontana, nos encargaremos de la **difusión y explotación** de los resultados con el fin de garantizar la asimilación de la investigación científica por parte de los productores de IG, así como de la administración pública (regional, nacional y de la UE).

**El plazo de presentación finaliza el 7 de abril y los resultados de la evaluación deberían hacerse públicos en 5-6 meses.**